
  

 

  

教育委員会会議録（５月定例会）  
 

 

 

日  時       平成２６年５月２９日（木） 

           午後３時００分から午後３時４０分まで 

 

場  所       教育プラザ ギャラリーＢ室 

 

出席委員             委員長                  花田 和郎 

委員長職務代行者            上村 由美 

委 員                 森嶋 鎭一郎 

委 員                  伊藤 吾子 

教育長                 中山 俊恵 

 

委員以外の出席者   教育部長                作間 忍 

総務課長                窪田 康徳 

総務課課長               川﨑 浩行 

学校施設課長              関根 博之 

学務課長                大友 正徳 

学務課課長               矢板 恭介 

生涯学習課長              佐川 勝宣 

スポーツ振興課長            住谷 玲 

新体育館建設課長            千葉 忠好 

指導課長                内山 信弘 

郷土博物館課長             村田 和雄 

記念図書館長(兼)視聴覚センター所長   鈴木 士郎 

教育研究所長              大沢 靖司 

宮田調理場長              齋藤 淳 

総務課課長補佐(兼)庶務係長       中村 大介 

総務課課長補佐(兼)計画財務係長     滑川 達也 

総務課係長（企画員）          松永 朗 

総務課主幹               鈴木 由紀恵 

総務課主事               宇佐美 亮 

 

 



  

議  事 

 

１ 報 告 

報告第５号 教育委員会４月定例会の会議録について 

 

２ 議 案 

議案第２１号 運動公園新中央体育館建設事業建築主体工事の請負契約の締結 

について 

議案第２２号 運動公園新中央体育館建設事業電気設備工事の請負契約の締結 

について 

議案第２３号 運動公園新中央体育館建設事業空調換気設備工事の請負契約の 

締結について 

議案第２４号 運動公園新中央体育館建設事業給排水衛生設備工事の請負契約 

の締結について 

議案第２５号 日立市奨学生選考委員会委員の任命について 

議案第２６号 日立市心身障害児就学指導委員会委員の委嘱及び任命について 

議案第２７号 日立市立図書館協議会委員の任命について 

議案第２８号 日立市視聴覚センター運営委員会委員の委嘱について 

議案第２９号 日立市学校給食共同調理場運営審議会委員の委嘱について 

 

３ その他 

(1) 平成２６年度職業探検少年団応募状況及び活動内容について 

(2) 第３回日立さくら杯社会人野球大会の結果報告について 

(3) 平成２６年度市立図書館各館の特別整理期間に伴う休館について 

(4) その他 

(5) 次回の教育委員会の日程について 

 



  

 

会 議 の 概 要 

１  開  会 午後３時００分 

委 員 長 

 

 

それでは、定刻となりましたので、只今から５月の教育委員会定

例会を開催します。 

今月の定例会の傍聴希望者はおりません。 

 

 

 

 

２  報  告  

報 告 第 ５ 号 教育委員会４月定例会の会議録について 

委 員 長 

 

報告第５号について、御意見を伺います。いかがでしょうか。 

 

全 委 員 特にありません。 

 

 （本件については原案どおり承認されました。） 

 

 

３  議  事  

議  案  第２１号 運動公園新中央体育館建設事業建築主体工事の請負契約の締結

について 

議  案  第２２号 運動公園新中央体育館建設事業電気設備工事の請負契約の締結

について 

議  案  第２３号 運動公園新中央体育館建設事業空調換気設備工事の請負契約の

締結について 

議  案  第２４号 運動公園新中央体育館建設事業給排水衛生設備工事の請負契約

の締結について 

委 員 長 

 

 

 

新 体 育 館 

建 設 課 長 

 

 

 

それでは次に議事に移ります。 

議案第２１号から第２４号までについて、新体育館建設課長から

説明をお願いします。 

 

議案第２１号から第２４号までについて、一括して説明します。 

まず、議案第２１号、運動公園新中央体育館建設事業建築主体工

事の請負契約の締結についてです。 

工事の概要は、新築工事及び建築工事一式です。 

契約金額は、3,564,000,000円です。 



  

 契約の相手方は、株木・日立土木・多賀土木特定建設工事共同企

業体です。 

完成の期限は、平成２８年５月３１日です。 

契約の方法は、一般競争入札です。 

 

次に、議案第２２号、運動公園新中央体育館建設事業電気設備工

事の請負契約の締結についてです。 

工事の概要は、電気設備工事一式です。 

契約金額は、689,796,000円です。 

契約の相手方は、イガラシ・太陽・妙法特定建設工事共同企業体

です。 

完成の期限は、平成２８年５月３１日です。 

契約の方法は、一般競争入札です。 

 

次に、議案第２３号、運動公園新中央体育館建設事業空調換気設

備工事の請負契約の締結についてです。 

工事の概要は、空調換気設備工事一式です。 

契約金額は、525,420,000円です。 

契約の相手方は、飯村・中央・東邦特定建設工事共同企業体です。 

完成の期限は、平成２８年５月３１日です。 

契約の方法は、一般競争入札です。 

 

次に、議案第２４号、運動公園新中央体育館建設事業給排水衛生

設備工事の請負契約の締結についてです。 

工事の概要は、給排水衛生設備工事一式です。 

契約金額は、392,148,000円です。 

契約の相手方は、日立管工・多賀・三ツ和特定建設工事共同企業

体です。 

完成の期限は、平成２８年５月３１日です。 

契約の方法は、一般競争入札です。 

 

（本件については原案どおり可決されました。） 

 

 

議 案 第 ２５ 号 日立市奨学生選考委員会委員の任命について 

委 員 長 

 

総 務 課 長 

 

 

次に、議案第２５号について、総務課長から説明をお願いします。 

 

日立市奨学生選考委員会委員に欠員が生じたので、新たに委員を

任命するものです。 

日立市学校長会の改選に伴い、１名の委員を新たに任命します。 



  

 任期は、前任者の残任期間である平成２６年５月２９日から平成

２７年５月３１日までです。 

 

（本件については原案どおり可決されました。） 

 

 

議  案  第２６号 日立市心身障害児就学指導委員会委員の委嘱及び任命について 

委 員 長 

 

学 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

学 務 課 長 

 

委 員 

 

学 務 課 長 

 

 

次に、議案第２６号について、学務課長から説明をお願いします。 

 

日立市心身障害児就学指導委員会委員は、平成２６年５月３１日

をもって任期満了となるので、新たに委員を委嘱及び任命するもの

です。 

任期は、平成２６年６月１日から平成２７年５月３１日までで

す。 

なお、今回は９名の委員が新任となります。 

 

委員は全員で何名いるのですか。 

 

２５名です。 

 

改選の理由は何ですか。 

 

医師会役員の改選や、教職員、市職員の人事異動等に伴うもので

す。 

 

（本件については原案どおり可決されました。） 

 

 

議  案  第２７号 日立市立図書館協議会委員の任命について 

委 員 長 

 

 

記念図書館長 

 

 

 

 

次に、議案第２７号について、記念図書館長から説明をお願いし

ます。 

 

日立市立図書館協議会委員に欠員が生じたので、新たに委員を任

命するものです。 

学校図書館教育研究部長の改選に伴い、１名の委員を新たに任命

します。 

任期は、前任者の残任期間である平成２６年５月２９日から平成

２７年８月３１日までです。 

 

（本件については原案どおり可決されました。） 



  

 

 

議  案  第２８号 日立市視聴覚センター運営委員会委員の委嘱について 

委 員 長 

 

 

視 聴 覚 

センター所長 

 

 

 

 

次に、議案第２８号について、視聴覚センター所長から説明をお

願いします。 

 

日立市視聴覚センター運営委員会委員に欠員が生じたので、新た

に委員を委嘱するものです。 

日立市立幼稚園長会の改選及び市職員の人事異動に伴い、２名の

委員を新たに委嘱します。 

任期は、前任者の残任期間である平成２６年５月２９日から平成

２７年８月３１日までです。 

 

（本件については原案どおり可決されました。） 

 

 

議  案  第２９号 日立市学校給食共同調理場運営審議会委員の委嘱について 

委 員 長 

 

 

宮田調理場長 

 

 

 

 

次に、議案第２９号について、宮田調理場長から説明をお願いし

ます。 

 

日立市学校給食共同調理場運営審議会委員に欠員が生じたので、

新たに委員を委嘱するものです。 

日立保健所及び教職員の人事異動に伴い、２名の委員を新たに委

嘱します。 

任期は、前任者の残任期間である平成２６年５月２９日から平成

２７年７月３１日までです。 

 

（本件については原案どおり可決されました。） 

 

 

４  そ の 他  

（１）平成２６年度職業探検少年団応募状況及び活動内容について 

委 員 長 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

続きまして、その他に移らせていただきます。 

その他（１）について、生涯学習課長から説明をお願いします。 

 

平成２６年度職業探検少年団の応募状況と活動内容について、説

明します。 

まず、５月１６日現在の応募状況については、定員合計１８０名

から、夏休み前に募集する福祉少年団の定員４０名を除いた１４０名



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

生涯学習課長 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

指 導 課 長 

 

委 員 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

委 員 

 

 

 

 

の定員に対し、小学生を中心に１０３名の応募があり、約７４％の

応募率となっています。 

科学探検少年団、建築デザイン探検少年団はおおむね定員となっ

ていますが、それ以外の定員に達していない少年団については、随

時、応募を受けることとしています。 

各団は、夏休み期間を中心に活動する福祉探検少年団を除き、

来年の２月まで、月１回のペースで、土曜日又は日曜日に活動して

いきます。 

 

応募する生徒が多い学校や少ない学校はありますか。 

 

応募がない学校は４校ありましたが、それ以外の学校について

は、押し並べて応募がありました。 

特に応募が多かったのは、櫛形小学校と宮田小学校です。 

 

学校に直接呼びかけないと、チラシ等だけではなかなか応募者数

は増えないと思います。 

こういった事業を行っているところは県内でも少ないと思いま

すので、ぜひ、応募が増えるよう指導課からも呼びかけてもらえれ

ばと思います。 

 

分かりました。 

 

中学生は４名しか応募がないので、対象を小学生に絞ってもいい

ように感じるのですが、そのあたりについてどのように考えていま

すか。 

 

御指摘のとおり、小学生が中心となっています。中学生の応募が

少ないのは、やはり部活動の影響が大きいと思います。 

ただ、中学生の中でも、小学生の時の団での活動を通して、その

職業に興味を持つようになったので、引き続き活動を希望したいと

いう生徒もいますので、応募の門戸は広げておいた方がいいのかな

と考えています。 

 

分かりました。 

 

活動の見学はできるのでしょうか。 

１年間行うものなので、父兄としても、その団がどういう雰囲気

かが分からないまま入団させるのは、不安があると思います。 

随時見学を受け入れて、団の雰囲気やどういった活動をしている

かを知ってもらったほうが、入りやすいのではないかと思います。 



  

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

年に１回、子どもまつりという行事がありまして、そこに職業探

検少年団のメンバーも参加していますので、ＰＲの場にしたいと考

えています。 

また、いただいた御意見は、今後の運営の参考にさせていただき

たいと思います。 

 

 

（２）第３回日立さくら杯社会人野球大会の結果報告について 

委 員 長 

 

 

ス ポ ー ツ 

振 興 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

ス ポ ー ツ 

振 興 課 長 

 

 

 

それでは次に、その他（２）について、スポーツ振興課長から説

明をお願いします。 

 

第３回日立さくら杯社会人野球大会の結果について、報告しま

す。 

大会は、平成２６年４月２６日に、市民運動公園野球場で開催さ

れました。 

結果は、日立製作所が６対３で勝利しました。第１回大会から、

３年連続の勝利となります。 

また、大会に先立って行った明秀学園日立高と科学技術学園高日

立による対抗戦は、明秀学園日立高が８対１で勝利しました。 

当日の観客者数は、約１，６００名でした。 

 

観客者数については、想定どおりでしたか。 

 

おおむね予想どおりです。 

観客の方で、大会のポスターが欲しいという方がいたり、事前に

会社に問合せがあったりするなど、だんだんと大会が浸透してきた

かなという感触はあります。 

 

 

（３）平成２６年度市立図書館各館の特別整理期間に伴う休館について 

委 員 長 

 

 

記念図書館長 

 

 

それでは次に、その他（３）について、記念図書館長から説明を

お願いします。 

 

平成２６年度市立図書館各館の特別整理期間に伴う休館につい

て、説明します。 

特別整理期間は、毎月の資料整理日とは別に、年に１回、１週間

から２週間程度の一定期間を休館して書架を整理し、図書台帳デー

タと現物を突き合わせる等の点検・整理作業を実施するものです。 

特別整理期間の設定に当たっては、利用者に不便をかけないよう



  

にするため、４館の整理期間が重ならないよう日程を調整していま

す。 

各図書館の特別整理期間は、記念図書館が６月１６日から６月

２７日までと１１月２７日の１３日間、多賀図書館が９月１日から

９月１２日までの１２日間、十王図書館が７月７日から７月１２日

までの６日間、南部図書館が６月９日から６月１３日までの５日間

となります。 

期間中の主な作業としては、蔵書の所在点検、除籍対象図書の抜

取り、除籍処理、学校図書館へのリサイクル本の提供などがありま

す。 

期間中の返却及び予約本受取の期限を延長し、期間中に図書を返

却する場合はブックポストに返却してもらうなど、利用者に支障の

ないように対応していきたいと思います。 

 

 

（４）その他 

委 員 長 

 

博物館課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

博物館課長 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 それでは、その他で、ほかにある方はいますか。 

  

郷土博物館の再開後の利用状況について、報告します。 

まず、教育委員の皆様には、先月開催しました再開記念式典に御

出席いただきまして、ありがとうございました。 

式典終了後に御覧いただいた収蔵美術品展ですが、再開した４月

２６日から５月６日までのゴールデンウィーク期間中には、予想を

上回り、１日平均７０人を超える入館者がありました。 

入館者に対するアンケートからは、今後とも収蔵品を公開してほ

しいという要望が多かったので、特別企画展を除く期間は、継続し

て収蔵品展を行っていきたいと思います。 

 

日立の博物館の利用状況については、どう思いますか。 

 

利用状況は、低いと認識しています。 

理由としては、まず、駐車場が少ないということがあると思いま

す。 

また、当館では常設展と特別展を企画していまして、小学校４年

生と６年生は毎年来場してもらっていますが、一般の方は、常設展

については１回見れば十分という場合が多いので、特別展示で工夫

をしていかないと、なかなか来てもらえないのかなと思います。 

 

日立の方々は、他の市町村と比べて、博物館や図書館をあまり利

用しないのでしょうか。 



  

 

 

 

記念図書館長 

 

博物館課長 

 

 

 

委 員 

 

 

委 員 

 

 

 

委 員 長 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

生涯学習課長 

 

委 員 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

委 員 

 

日鉱記念館についても、あまり来館者は多くないように思えま

す。 

 

図書館については、比較的多く利用されていると思います。 

 

日鉱記念館、小平記念館については、博物館とペアで見ることが

できるような企画を行っていまして、その期間が来館者が多い時期

だと思います。 

 

おもしろい展示物が来るなど、何か工夫された内容がないと、な

かなかリピートして行かないのではないかと思います。 

 

大変だとは思いますが、見てくれる方が増えるよう、アイデアを

出していっていただければと思います。 

 

 

その他で、ほかにある方はいますか。 

 

第３８回全国高等学校総合文化祭（いばらき総文２０１４）の開

催について、お知らせします。 

文化祭は、平成２６年７月２７日から７月３１日まで、県内各地

を会場として開催されます。 

日立市では、日立シビックセンターで、３０日、水曜日と３１日、

木曜日に、放送部門が開催されます。 

放送部門は、アナウンス、朗読、ビデオメッセージ、オーディオ

ピクチャーの４つの部門に分かれ、それぞれの郷土の話題を、高校

生の豊かな感性で発信するというものです。 

 

見学は自由ですか。 

 

自由です。 

 

放送部門には、何校ぐらいが出場するのですか。 

 

アナウンス部門は、日立第二高校を含む５校、朗読部門は、日立

第一高校と多賀高校を含む６校、ビデオメッセージ部門は、日立第

二高校と多賀高校を含む４校、オーディオピクチャー部門は、日立

市内の学校の出場はありませんが、３校が、それぞれ出場します。 

 

一週間でどのぐらいの人数が集まりそうですか。 

 



  

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

例年ですと、県全体で、参加生徒数が２万人、運営の生徒数が５

千人、観客数が１０万人程度となっています。 

日立市内では、７００人から８００人を想定して準備を進めてい

ます。 

 

宿泊を伴うものですし、市にとっても大きなイベントですね。 

ぜひ、成功するよう御協力をお願いします。 

 

 

（５）次回の教育委員会の日程について 

委 員 長 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 それでは、次回の教育委員会の日程について、事務局からお願い

します。 

   

平成２６年６月２７日、金曜日に、日立市教育プラザで午後３時

から開会予定です。 

 

５  閉  会 午後３時４０分 

委 員 長 

 

それでは、以上をもちまして、教育委員会５月定例会を終了いた

します。 

 

 


